
 

 

 

 

 

Stadt Rheinbach  

Herrn Bürgermeister  

Stefan Raetz  

Schweigelstraße 23  

53359 Rheinbach  

 

 

 

Fragestunde zur Sitzung des Rates der Stadt am 5. Juli 2016  

Anfrage zum Thema Errichtung einer Bürgerwindanlage 

 

Sehr geehrter Herr Raetz,  

 

Seit Anfang des Jahres gibt es einen Investor, der - in Zusammenarbeit mit einem Rhein-

bach Bürger - eine Bürgerwindanlage auf den dafür vorgesehenen Flächen der Stadt Rhein-

bach errichten möchte. Die beiden Partner haben sich seit Anfang des Jahres in Gesprächen 

mit verschiedenen Ansprechpartnern der Stadt Rheinbach - zuletzt BGM Raetz - bemüht, zu 

erfahren, ob und unter welchen Voraussetzungen dies möglich wäre. 

Das Informationsverfahren zu diesem Prozess lief nach unserer Information höchst schlep-

pend und wenig informativ. Man kann sich des Eindrucks nicht erwehren, dass die Verwal-

tung die Errichtung einer solchen Anlage nicht unterstützt. 

Uns ist klar, dass die nachfolgenden Fragen teilweise nichtöffentlich beantwortet werden 

müssen. 

 

Es gibt den vom Rat beschlossenen gültigen Bebauungsplan für Windkraftanlagen auf 

dem Gebiet der Stadt Rheinbach. Nach Verwaltungsaussagen gibt es seit langem ei-

nen Investor, der bauen möchte, aber noch keinerlei Aktivitäten. 

 

Daher haben die Unterzeichner folgende Fragen zu diesem Verfahren: 

 

1. Wann und mit wem fand der erste Kontakt der Interessenten/Investoren für eine Bür-

gerwindanlage mit der Stadt Rheinbach statt? 

 

2. Wie ist die Verwaltung mit den potentiellen Investoren verblieben? 

 

3. Mit welchen weiteren Personen der Rheinbacher Stadtverwaltung gab es Gespräche 

zu diesem Thema und wie war das Ergebnis? 

 

4. Wie ist der Stand des Verfahrens bezüglich des schon lange in Rede stehenden In-

vestors? 

 

5. Wer ist dieser Investor? 
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6. Ist der Verwaltung bekannt, wie viele Vorverträge dieser Investor mit Grundstücksei-

gentümern geschlossen hat? 

 

7. Wenn dieser Investor keine Aktivitäten an den Tag legt, könnte er doch seine Rechte 

an einer in Frage kommenden Stelle an einen anderen Investor weiter geben! Die 

Verwaltung wollte dies nach unseren Informationen klären. Warum gibt es dazu kein 

Ergebnis? 

 

8. Wie schätzt die Verwaltung die Chancen für Investoren ein, in 2016/2017 den Bau 

von Windkraftanlagen auf der Rheinbacher Konzentrationsfläche genehmigt zu be-

kommen? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

 

 

 

Ute Krupp  Martina Koch    Folke große Deters 

Ratsfrau  Fraktionsvorsitzende   Ratsherr 

 

 

 

 

 

    

 


